



12月  
希望

新宿区立四谷小学校  
校長 石井 正広

## 自分も相手も大切にすること

副校長 村上 珠子

「やさしさを 忘れないでね 大切に」「大丈夫? その一言に すぐわれる」「その言葉 自分はよくても 友達は?」—これらは、子供たちが考えた人権標語です。12月4日～10日の人権週間に向けて、全クラスで「人権」について考える授業を行いました。それぞれのクラスで考えた人権標語は、現在学校の玄関に掲示しています。

子供たちが集団で生活する中では、時に意見がぶつかったり、気持ちのすれ違いからトラブルになります。そんな時、少し立ち止まって、自分の思いだけでなく、相手の気持ちにも心を向けることが大切です。「自分と同じように相手も大切にすること」という一見当たり前のようで、実はとても難しいこの姿勢を、日々の生活の中で少しづつ身に付けていってほしいと願っています。

さて、早いもので長かった2学期もまとめの時期を迎えます。今年度の学力テストは、2年生以上の児童を対象に12月12日に実施されます。これまでの学びを振り返り、自分の力を確かめる機会です。

「できた」「わかった」という実感が次の学びへの自信へつながるようサポートしていきます。

昨年度の区学力テストと今年度の6年生全国学力テストの結果を参考として掲載いたします。

### 区学力テスト

R6年度	2年	3年	4年	5年	6年
新宿区平均と比較	国▽-1.1 算▼-2.5	国◎+2.1 算◎+2.6	国◎+2.2 算▽-0.1	国○+1.8 算◎+4.8	国▽-1.5 算▼-4.3

### 全国学力テスト

R7年度6年生	国語	算数	理科
都平均との比較	◎+8.0	◎+11.0	◎6.0

### 12月の生活目標

### 礼儀正しくしましょう

1年間を締めくくり、気持ちよく新年を迎えるように、言葉づかいや話の聞き方などを改めて指導していきます。]

### 学区域外転居について

学区域外へ転居の予定がある場合は、事前に学校までご連絡いただくようお願いいたします。

## 12月の行事予定

4日	木	6年保護者会
10日	水	避難訓練、4年起震車体験
11日	木	パラバレー(4年)、プログラミング(6年)
12日	金	新宿区学力調査
15日	月	作品展示会始(19日まで)
16日	火	学校保健委員会
17日	水	個人面談(希望者)
18日	木	5時間授業、個人面談(希望者)
19日	金	5時間授業、個人面談(希望者)
22日	月	5時間授業
23日	火	5時間授業
24日	水	4時間授業、大掃除、給食終 PTA サイエンスショー
25日	木	3時間授業、終業式
27日	土	金管バンド 東京都小学校アンサンブル コンテスト参加(武蔵野市民文化会館、)

※1月8日(木) 3学期始業式です。

登校時間は普段通りです。(3時間授業)

給食は9日(金)開始となります。

### 個人面談(希望者)について

12月17日(水)～12月19日(金)は、希望者のみの個人面談期間となります。ご希望の場合は、連絡帳にて担任までお知らせください。

### 北門の閉鎖について

12月26日(金)～1月7日(水)

工事のため、冬休み期間中は北門が使用できなくなります。ご不便をおかけしますが、正門をお使いいただきますようお願いいたします。

## 冬休みの過ごし方

生活指導主任

学校では、冬休みの過ごし方について以下のことを重点に指導いたします。ご家庭でも、お子さんと冬休みの過ごし方について話す機会をもち、安全で充実した冬休みを過ごしてください。

### 1 規則正しく、健康な生活をしよう。

- ・早寝、早起きをして生活のリズムを整えよう。
- ・風邪や感染症を予防するために、うがい手洗いなどをしっかりしよう。
- ・気持ちのよいあいさつをしよう。・家のお手伝いを進んでやろう。

### 2 安全に気を付けよう。

- ・交通安全に気を付けよう。・お金の使い方を考えよう。
- ・出かけるときや遊ぶときのルール（SNSの利用のルールも含む）を守ろう。



## 運動会

体育主任

新しい校庭に響く歓声。力いっぱいゴールテープに向かって駆け抜けていく姿。「新生」四谷小学校校庭での初めての運動会、全ての子どもが輝いていました。今年のスローガンは「あきらめず心を燃やす運動会」。そのスローガンにふさわしい心が震える運動会でした。

初めての運動会だった1年生。手に付けた飾りよりも子供たちの笑顔が輝いていました。去年よりちょっと大きくなった2年生。振り付けも大きくダイナミックになりました。四谷と天童をつなぐ架け橋の一つ、花笠音頭を踊った3年生。少し大人びた雰囲気のアレンジも立派に表現できていました。エイサーを踊った4年生。ペーランクを叩く音が揃っていたのは、きっと心も揃っていたからでしょう。5年生はフラッグを使い、隊形移動や静と動で魅せてくれました。自分たちの最高到達点を更新しました。そして、小学校最後の運動会だった6年生。言葉がなくても心に迫る、最高の表現でした。たくさんの方が目頭を熱くしたことでしょう。

運動会で学んだことを、これから学習でも生かし、さらに子供たちの成長につなげていきます。受付けや警備、入れ替え等にご協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。



## 校内研究の様子

研究主任

四谷小学校では、「主体的・対話的で深い学びの実現～個別最適な学びと協働的な学びの一体的充実を通して～」という研究主題で校内の授業研究を進めています。今年度は、全教員が研究授業を行い、協議や講師の先生による指導・講評をもとに研究主題の実現を目指して授業改善をしています。

また、2月20日（金）に新宿区教育委員会教育課題モデル校（架け橋カリキュラム開発）、東京都小学校社会科研究会研究発表、新宿区教育委員会研究発表校（生活科・社会科）の指定を受け研究発表会を開催します。多くの先生方に四谷小学校の子供たちの頑張る姿、本校の校内研究の取組をみていただきます。